

Martes 26 de Enero del 2010

Última modificación 26.01.2010

El Financiero IETU fracasa en alcanzar sus metas Eduardo Jardón El Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) incumplió sus objetivos de recaudación y además elevó el costo para las empresas, les restó competitividad y complicó el cumplimiento de sus obligaciones fiscales. De acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), los ingresos provenientes de este impuesto han resultado por debajo de las previsiones. Además, según cálculos del gobierno, es mayor la cantidad que se deja de recaudar por los diversos beneficios fiscales que los que se captan. Inflación encarecerá más los créditos bancarios Jeanette Leyva Reus Los créditos bancarios ligados a la inflación enfrentarán un encarecimiento a consecuencia del incremento que tendrá este indicador durante 2010, por la entrada de nuevos impuestos y el aumento de otros, así como por el desliz de los precios en los energéticos. Especialistas reconocieron que el financiamiento será más caro en este año, debido al alza inflacionaria, pero lo que más preocupa es que el gobierno federal no envíe mensajes más precisos que den confianza y certidumbre de que la economía tendrá un mejor desempeño, y con ello se frene el incremento en los precios. Mercados globales aún no recuperan su nivel precrisis Clara Zepeda Hurtado Las bolsas de valores a escala mundial aún pierden 14.3 billones de dólares de capitalización desde el máximo histórico de 2007. De acuerdo con las estadísticas del World Federation of Exchange (WFE), el valor de las 50 principales bolsas internacionales aún está a 23.54 por ciento por debajo del récord alcanzado hace dos años. La capitalización de los mercados llegó a caer hasta 28.3 billones de dólares en 2008 respecto a 2007, y pese a recuperarse hasta los 46.5 billones a finales de 2009, aún está lejos del máximo de 60.8 billones dólares. IPC liga cinco jornadas a la baja, con pérdida de 6.21% Clara Zepeda Hurtado El comportamiento negativo de las acciones de empresas triple "A" derribó ayer al Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), con lo que falló en su intento de replicar el movimiento al alza de Wall Street. El principal índice accionario de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) retrocedió 365.85 puntos, equivalente a una caída de 1.19 por ciento, para cerrar en las 30 mil 465.06 unidades. Con el cierre de ayer, el IPC sumó cinco jornadas consecutivas con pérdidas, acumulando una caída de 6.21 por ciento. A cuatro sesiones de remates de que concluya el primer mes del año, el índice mexicano retrocede 5.15 por ciento nominal. Con un volumen de operación de 324.71 millones de títulos, el mercado accionario mexicano no pudo lograr un rebote que replicó con la apertura perdedora de Wall Street, luego de conocerse la fuerte caída de las ventas de casas usadas en EU. México, apto para recibir inversiones Ivette Saldaña Aunque la fase de recuperación económica en México ya comenzó, el país enfrenta las secuelas de la crisis económica, al ser de los más afectados en América Latina. El presidente y CEO para América Latina de Coface, Bart Pattyn, dijo que los países de Norteamérica, incluyendo el nuestro, ya no tienen el dinamismo en su mercado como antes, y esa situación dificulta la recuperación. Por fortuna, afirmó, México mantuvo la calificación A4 en el Ranking de Riesgo-País 2010 de Coface, aunque hace un par de años estaba en un mejor lugar (A3). Estamos en una fase de recuperación, frente a un escenario que nos presenta una reactivación lenta de la economía al verse una crisis en forma de "L" inclinada, es decir una fuerte caída y una recuperación a largo plazo. Sagarpa y Banco Mundial firman acuerdo ecológico Héctor A. Chávez Maya Con una inversión de 60.5 millones de dólares para la instalación de 500 sistemas térmicos solares que funcionarán a partir del uso de estiércol de porcinos y vacas lecheras, la Secretaría de Agricultura y el Banco Mundial (BM) pretenden reducir los efectos de la emisión de gases de efecto invernadero en México. En conferencia de prensa informaron que la meta es que al final de la presente administración 30 por ciento de las granjas porcícolas y lecheras bajen 1.6 millones de toneladas de dióxido de carbono, tomando en cuenta que las actividades agropecuarias nacionales generan 12 por ciento de la contaminación ambiental, niveles superiores a los de otros países. De la inversión inicial, 50 millones de dólares son un préstamo del BM y los 10.5 millones restantes son un donativo del Fondo Mundial para el Medio Ambiente. Piden redefinir banca de desarrollo Isabel Becerril La iniciativa privada advierte que los recursos con que cuenta la banca de desarrollo, además de ser insuficientes, no necesariamente llegan a los sectores con mayor potencial de crecimiento o que enfrentan restricciones de crédito. Y aun cuando alguna empresa llegara a tener acceso a los créditos de las instituciones de segundo piso, las condiciones para obtener esos recursos son muy similares a las de la banca comercial. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) hace notar que los esquemas de riesgo y de recursos a fondo perdido existentes en otros países, en México prácticamente no operan. Ante esa problemática sugiere al gobierno fortalecer los programas de garantías vigentes de manera que se provean incentivos que impulsen verdaderamente a la banca privada a participar en esta tarea, así como redefinir la naturaleza de la banca de desarrollo para darle un enfoque de rentabilidad social más que de rentabilidad comercial. Laboran más de 100 millones de mujeres en Latinoamérica Zenyazen Flores Jean Maninat, director para América Latina y el Caribe de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), señaló que existen más de cien millones de mujeres insertas en el mercado laboral de la región, lo que constituye un nivel inédito. "El trabajo ha cambiado, ya que hoy existen más de cien millones de mujeres que están incorporadas a la fuerza laboral de Latinoamérica. Esto ya es irreversible y esto debe ser beneficioso para nuestra sociedad, pues debe aprovechar la contribución del sector." Durante la presentación del informe "Trabajo y familia: Hacia nuevas formas de conciliación con responsabilidad social", indicó que en México 45 por ciento de las mujeres participan en la fuerza laboral y al mismo tiempo son jefas del hogar en más de la cuarta parte de los hogares del país. El documento establece que 53 por ciento de las mujeres de América Latina y el Caribe están incorporadas al mercado de trabajo. No obstante, esa proporción se amplía hasta 70 por ciento para mujeres entre 20 y 40 años, situación que ha tenido efectos importantes en la generación de riqueza de los países, el bienestar de los hogares y la disminución de la pobreza. México, entre los 10 países más atractivos para la IED Ivette Saldaña México avanzó 11 lugares en el índice de confianza sobre la Inversión Extranjera Directa (IED) 2010, que elabora la firma AT Kearney, al ubicarse en el lugar número ocho, luego que en el estudio previo cayó al sitio 19. Ricardo Haneine, vicepresidente para esa firma de consultoría en México, dijo que aunque regresamos a la lista de los diez países más atractivos, estamos lejos de recuperar el tercer puesto que obtuvimos en 2003, al ganarnos naciones emergentes como China, India y Brasil. Es un buen avance, pero "esto no quiere decir que

ya resolvimos nuestros problemas; faltan los cambios estructurales" que nos permitan alcanzar un mejor lugar. Y es que mientras China recibió en 2009 alrededor de cien mil millones de dólares anuales, India obtuvo más de 30 mil millones, Brasil alrededor de 25 mil millones y México menos de 20 mil millones. El Reforma Critican uso de Afores contra desempleo Arturo Rivero Ciudad de México (26 enero 2010).- México no puede utilizar los recursos de los trabajadores depositados en las Afores para financiar el problema del desempleo, pues esta práctica deteriora la calidad de las pensiones, aseguró Eduardo Silva, presidente de la Asociación Mexicana de Fondos para el Retiro (Amafore). "Los recursos aportados al sistema de pensiones no deben financiar el problema del desempleo. "De por sí los recursos que se aportan al sistema de pensiones son por sí mismos insuficientes, como para tratar de privilegiar y cubrir otras necesidades", advirtió Silva, en el marco del informe "Afores, resultados y perspectivas para 2010". Llegan textileros mexicanos a Colombia Ulises Díaz Ciudad de México (26 enero 2010).- Empresas mexicanas del sector textil y confección participan en la feria Colombiatex de las Américas, en Medellín, Colombia, como parte de los esfuerzos para promover al sector al exterior, informó Proméxico. Dentro del pabellón nacional, organizado por la agencia de promoción comercial mexicana, participan 10 empresas: Carolina Performance Fabrics, Cierres y Accesorios BBJ, Espintex, Fariel, Fildi de México, GFM Telas Parras, Omega Distribuidora de Hilos, Textiles El Fresno, Turbo Yarn y Grupo Zaga. Las compañías presentarán productos como hilados de algodón, filamentos y cintas de fibras sintéticas o artificiales, mezcilla, cierres, hebillas y etiquetas, entre otros. En la feria colombiana se reúnen 450 expositores de varios países, como India, Brasil, Estados Unidos, Países Bajos e Italia, entre otros, y se espera asistan 6 mil 300 compradores. La industria textil en el País genera cerca de 130 mil empleos, mientras que la industria de la confección, genera aproximadamente 400 mil empleos directos, lo que convierte a este sector en la principal fuente de empleos del sector manufacturero, según información de Proméxico. Bajan reservas a 91 mil 188 mdd Ciudad de México (26 enero 2010).- Las reservas internacionales de México se ubicaron en 91 mil 188 millones de dólares en la semana terminada el 22 de enero, 160 millones menos respecto a la semana previa, reporta el Banco de México. En lo que va del año, las reservas internacionales han aumentado en 350 millones de dólares, de acuerdo con el organismo. El saldo de las reservas internacionales durante la semana pasada se debe a operaciones con Gobierno federal por 6 millones de dólares; y una disminución de la reserva internacional por otras operaciones netas por 166 millones. Abre dólar menudeo a 13.05 pesos venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (26 enero 2010).- A la apertura del mercado, en ventanillas de Banamex, el tipo de cambio al menudeo era vendido 9 centavos por arriba de su cierre de ayer, o 0.69 por ciento, al cotizarse en 13.05 pesos por divisa. En tanto, el dólar americano se estaba comprando en 12.62 pesos. El peso inicia la sesión del martes con una pérdida, para seguir la tendencia de las bolsas de valores en Europa y Asia, así como el precio de los commodities, como el oro y el petróleo, señaló Gabriela Siller, especialista de Base Casa de Bolsa. La reciente volatilidad en los mercados se deriva de las especulaciones de que los gobiernos y Bancos Centrales, como el caso de China, continuarán adaptando medidas para comenzar a restringir el crédito, dijo la analista. Baja crudo a 74 dólares Londres, Inglaterra (26 enero 2010).- El petróleo bajó a 74.26 dólares por barril, luego que China anunció la implementación de restricciones sobre préstamos. La mezcla estadounidense cayó un dólar, a 74.26 dólares por barril, mientras que el Brent de Londres bajó 87 centavos, a 72.82 dólares. La medida de China fue un revés en el panorama favorable para el crudo, en el que la creciente demanda asiática se imponía sobre la actual debilidad de los fundamentos del mercado, dijeron analistas. La perspectiva de crecimiento de la demanda futura liderado por Asia ha sido un factor en la ganancias del petróleo de más de 60 por ciento en el último año. "El vínculo de los fundamentos con los precios es débil, por eso los precios del petróleo necesitan al menos algún optimismo general de que se acerca un auge", dijo Olivier Jakob, analista de Petromatrix. "Ese optimismo general depende mucho del consumo de China, que salve al resto del mundo, pero el Gobierno chino desafiará eso si trata de regular la formación de burbujas", agregó el experto. China implementó el martes su plan de incrementar los requisitos de reserva para algunos bancos. Entran a UE horticultores Verónica Martínez Ciudad de México (26 enero 2010).- Cebollas, zanahorias, nabos, espárragos, chile bell, alcachofas y ajos, son algunas de las hortalizas nacionales que se están explorando al mercado europeo, rompiendo el esquema de salir a Estados Unidos. En los últimos 2 años, estos productos registraron envíos a países como Francia, España, Alemania, Holanda y Grecia, logrando brincar de 263 toneladas entre enero y noviembre de 2007 a 6 mil 430 toneladas durante 2009, según datos de la Secretaría de Agricultura. Productores hortícolas del estado de Sinaloa también buscan participar en el mercado europeo con otros cultivos de mayor contenido de agua, tales como tomates, berenjenas, calabazas, entre otras, por lo que enviaron a la expo más importante de alimentos frescos en Europa, Fruit Logistic Berlín 2010, un primer embarque con muestras, apoyados por el gobierno del estado. Se duplican retiros por desempleo Jessika Becerra Ciudad de México (26 enero 2010).- En 2009, se realizaron 1 millón 197 mil disposiciones por desempleo de las Administradoras de Fondos de Ahorro para el Retiro (Afores), volumen 97 por ciento superior al registrado el año previo, según cifras oficiales y de las empresas. La Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar) y la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), refieren que en 2008 ya se había alcanzado un máximo de 607 mil 441 disposiciones. El retiro por desempleo afecta las semanas cotizadas y por lo tanto causa un efecto negativo en la pensión de los trabajadores, pero el monto puede reponerse. Alejandro Villagómez, académico del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), señaló que este tipo de retiros por desempleo afectan potencialmente la pensión. Estima FMI crecimiento de 4% para México Washington DC, Estados Unidos (26 enero 2010).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) revisó al alza sus proyecciones de crecimiento para el País a 4.0 por ciento, desde 3.3 por ciento, su anterior previsión anunciada en octubre de 2009. "Los marcos económicos más sólidos y las rápidas medidas han ayudado a muchas economías emergentes a amortiguar el impacto del shock externo sin precedentes y a volver a captar flujos de capital", indicó el organismo en su última actualización del informe Panorama Económico Mundial. La economía mundial registrará un incremento de 3.9 por ciento, de acuerdo con estimaciones del Fondo, contra el 3.1 por ciento proyectado en el décimo mes de 2009. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76899.html> Economía crecerá más de 3%, opina Hacienda José Manuel

Artega La Secretaría de Hacienda y Crédito Público consideró que la economía mexicana superará en 2010 la tasa de crecimiento de 3% fijada oficialmente. Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública, dijo que aún es prematuro hacer un ajuste, pero el panorama en el 2010 será optimista. "Creemos que todavía es prematuro (ajustar el crecimiento económico), pero obviamente creemos que crecer a una tasa superior a 3% es bastante elevada", dijo el funcionario federal. En entrevista telefónica con EL UNIVERSAL, Messmacher afirmó que habrá una reactivación del consumo interno y de la demanda externa. "Va a ser balanceado, obviamente por el lado de las exportaciones y la demanda externa ya estamos viendo una recuperación muy buena", dijo. Agregó que el cambio en todas las tendencias observadas en el empleo, mostraría una reactivación de la demanda interna. Messmacher comentó que la información económica ha sido mejor a lo esperado. Puntualizó que ya hay analistas financieros que están revisado sus pronósticos al alza. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76921.html> México, ideal para invertir: AT Kearney Manuel Lombera Martínez La expectativa de inversionistas foráneos para colocar capital en México mejoró 11 lugares en un año, según el Índice de Confianza sobre la Inversión Extranjera Directa (IED) 2010 de la consultora AT Kearney. La confianza extranjera para invertir en México pasó del lugar 19 en 2009 a la ocho este año. "El brinco se dio por la perspectiva de país cercano y por la tendencia a profundizar las cadenas de suministros para la actividad de negocio de los inversionistas estadounidenses", explicó Ricardo Haneine, vicepresidente de AT Kearney. En conferencia de prensa, destacó que la transparencia en el esquema fiscal mexicano no es el principal aspecto de decisión para los inversionistas extranjeros. La semana pasada, el presidente del Comité de Asuntos Fiscales de la Cámara Americana de Comercio en México (Amcham), Luis Ortiz, dijo que la reforma fiscal avalada por el Congreso en 2009 desincentiva inversiones en México y las lleva a Brasil. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/26/cifras-economicas-reportes-animan-wall-street> Cifras económicas y reportes animan en Wall Street NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses subían el martes impulsadas por un dato mejor al esperado en la confianza del consumidor y sólidos resultados de Travelers y Apple que opacaban los temores sobre un endurecimiento de la política china para los créditos bancarios. La confianza al consumidor subió en enero por tercer mes consecutivo a su mayor nivel desde septiembre del 2008, de acuerdo al Conference Board. Los mercados abrieron a la baja luego de que fuentes dijeron que el banco central de China pidió a algunos bancos que eleven sus ratios de reservas en 0.5 puntos porcentuales, efectivo desde el martes. "La fuerte confianza es importante y es la razón por la que tenemos un rebote en los mercados", dijo Alan Lancz, presidente de Alan B. Lancz & Associates. "Sin embargo, existe mucha incertidumbre sobre China y las regulaciones bancarias que tienen a los inversionistas en un dilema", añadió. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/24/shcp-destaca-libertad-economica-mexico> SHCP destaca libertad económica en México México avanzó ocho lugares en el Índice de Libertad Económica (ILE) 2010, de acuerdo con el informe anual de la The Heritage Foundation Wall Street Journal, que califica el grado de libertad o restricción económica de 183 países. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) destaca que según el ILE 2010, México se encuentra entre los países que más aumentaron su libertad económica, al elevar su calificación 2.5 puntos respecto a la de 2009. Con ello avanzó ocho lugares, ubicándose en el 41 a nivel mundial, con un grado de libertad económica de 68.3, muy cerca de pasar de ser moderadamente libre a muy libre (69.9-70), expuso en el Informe Semanal de su Vocería. La libertad de la economía mexicana ocupa la quinta posición entre las 30 economías de América Latina y el Caribe y su puntaje es mayor al promedio de la región (59.9 por ciento) y al promedio mundial (59.4). El ILE mide el grado de libertad o represión económica de 183 países a través de 10 factores específicos, considerados como los que más influyen en el desarrollo económico. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/26/fmi-eleva-expectativa-crecimiento-economia-global> México crecerá 4.0% en 2010 El FMI revisó a la alza su perspectiva de crecimiento para México en este año a 4%, un aumento de 0.7 puntos porcentuales respecto de su última revisión, en octubre pasado. En la actualización trimestral de su Perspectiva Económica Mundial, el organismo internacional también mejoró la proyección de crecimiento para todo el mundo a 3.9% contra 3.1% que había pronosticado hace tres meses. "La economía mundial se está recuperando a un paso saludable, pero todavía se necesitan esfuerzos gubernamentales de estímulo para mantener ese ritmo", de acuerdo con el comunicado del Fondo Monetario Internacional, el cual se encuentra en la liga www.imf.org. Para la economía mexicana la institución prevé que en el 2011 ésta crecerá 4.7% anual. Para el 2009 la perspectiva fue de una caída de 6.8% debido al impacto de la crisis mundial. Dominique Strauss-Kahn, director del organismo, advirtió que los países se arriesgan a caer nuevamente en recesión si las medidas anticrisis se retiran demasiado pronto. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/26/espana-unica-economia-avanzada-que-caera-2010-fmi> España, única economía avanzada que caerá en 2010: FMI España será la única economía avanzada que observará una caída en 2010, de 0.6%, estimó este martes el Fondo Monetario Internacional (FMI). El FMI mantuvo casi invariable su proyección, ya que en su anterior estimación en octubre pasado pronosticó para España un retroceso de 0.7% este año, para mantenerse en recesión. Las economías avanzadas, que en su conjunto crecerán 2.1% este año, estarán lideradas por Estados Unidos, que debería mostrar un avance de 2.7%, al superar progresivamente la grave crisis. El FMI ha advertido a España tendrá condiciones estrechas por un buen tiempo, ante lo cual le ha recomendado corregir el déficit presupuestario, que le permita apoyar un crecimiento sostenido a largo plazo. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/01/26/sistema-scada> El sistema SCADA Una prueba de los contrastes tecnológicos que se viven en Pemex, es su sistema SCADA, considerado como uno de los más poderosos del mundo y encargado de monitorear y controlar las operaciones de la red nacional de gasoductos y ductos de transporte de gas licuado, en tiempo real, los 365 días de año, las 24 horas del día. Se diseñó en 1994 por Pemex Gas e inició su construcción e implantación en 1997, para entrar en operación en el año 2000. Opera simultáneamente instalaciones remotas y verifica los consumos individuales de los clientes, además de que monitorea 99% de las inyecciones al sistema y 100% de las extracciones de gas. Con ello, agiliza la facturación y el cobro a sus clientes. <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/01/25/pide-cce-que-se-rindan-cuentas-sobre-destino-subsidios> Pide CCE que se rindan cuentas sobre destino de subsidios El sector empresarial del país demanda ajustar o,

en su caso, eliminar programas y subsidios indiscriminados que no demuestren su efectividad y que no establezcan con precisión su padrón de beneficiarios. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), presidido por Armando Paredes, propone que todo funcionario e institución que utilice recursos públicos debe rendir cuentas sobre el destino y la rentabilidad del gasto realizado. “Para evitar que los recursos públicos se sigan ejerciendo con opacidad, es urgente transitar a un esquema de rendición de cuentas claro y efectivo, que permita transparentar las finanzas públicas a nivel federal, estatal y municipal”;, precisa el organismo. Una de las propuestas que hacen los organismos empresariales aglutinados en el CCE, a través de su agenda de competitividad, es que todo pago con dinero público deberá hacerse a través de transferencias electrónicas o cheque nominativo para depósito en cuenta del beneficiario. <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/01/25/cce-insiste-avanzar-reformas-estructurales>CCE insiste en avanzar en reformas estructuralesEl presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes, insistió en la necesidad de avanzar en las reformas estructurales 'más urgentes' para detonar el crecimiento de la economía nacional, el desarrollo y el bienestar de la sociedad. El líder empresarial aprovechó su participación en la firma del Acuerdo Nacional para la Salud Alimentaria, Estrategia contra el Sobrepeso y la Obesidad, que encabezó el presidente Felipe Calderón, para hablar de la importancia de la participación de todos los sectores. Mencionó que el acuerdo suscrito es 'una muestra de lo que sí se puede lograr con el trabajo coordinado y la participación corresponsable de los diferentes actores, aún tratándose de un tema tan complejo y, sin duda, polémico'. 'Ojalá que la firma del acuerdo sea un ejemplo de cómo avanzar con el trabajo y la participación de todos en las reformas estructurales más urgentes que se requieren para detonar el crecimiento de la economía nacional y, por ende, el desarrollo y bienestar de la sociedad', insistió. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/26/index.php?section=economia&article=019n2eco>Encontrar rutas alternas, reto para el Foro Social MundialPorto Alegre, 25 de enero. El eslogan “otro mundo es posible” volvió a palpar el lunes en la ciudad de Porto Alegre, Brasil, donde los activistas que hace 10 años crearon el Foro Social Mundial están reunidos en una edición conmemorativa, menor que las habituales, destinada a buscar una estrategia más contundente contra el orden capitalista. Tras diez años de existencia, el foro está vivo y se consolidó como punto de encuentro y coordinación del movimiento ciudadano mundial; ahora, el desafío inmediato es ser más contundentes en sus reclamos, coincidieron varios impulsores del mayor acto antineoliberal del planeta, al inaugurar este lunes su edición conmemorativa. <http://www.jornada.unam.mx/2010/01/26/index.php?section=economia&article=021n1eco>Una tercera parte de emisiones de deuda, degradadas a “bonos chatarra sin problemas”Víctor CardosoAl menos una tercera parte de las emisiones de bonos de deuda en el mercado bursátil mexicano fueron degradadas a un rango de “bonos chatarra sin problemas” por las tres principales agencias calificadoras de crédito del mundo, revela información divulgada por Banamex Citigroup. Standard and Poor’s, Moody’s y Fitch Rating elevaron el riesgo de que 227 de 818 colocaciones de deuda de empresas y organismos inscritos en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) pudieran declararse en insolvencia o en suspensión de pagos.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/26/index.php?section=economia&article=022n1eco>Inconstitucional, la ley del IETU, según proyecto de dictamenJesús ArandaLa ley del impuesto empresarial a tasa única (IETU) es inconstitucional porque no permite que las regalías entre partes relacionadas (empresas de un mismo grupo o dueño) sean deducibles, y porque el régimen de transición de la norma prohíbe la deducción de las pérdidas fiscales e inversiones generadas o adquiridas con anterioridad a la vigencia del IETU, señala el proyecto de dictamen, cuya discusión comenzará este martes en el pleno de ministros. De acuerdo con fuentes judiciales consultadas, hay consenso entre la mayoría de los ministros de conceder los amparos solicitados, al menos en estos aspectos de la ley, mientras la opinión se divide en otros temas impugnados por más de 30 mil quejosos.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/26/index.php?section=economia&article=023n1eco>EU: ¿cuentas alegres? ¿Podría la peor crisis financiera de la historia ser también una de las más baratas? El Programa de Alivio de Activos Problemáticos (TARP, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos, creado en el punto máximo de la crisis en 2008, terminará costando a los contribuyentes menos de 1% del PIB, según creen ahora los funcionarios del Tesoro. En comparación, la solución a las crisis bancarias sistémicas anteriores ha costado en promedio 13% del PIB, según cálculos del Fondo Monetario Internacional. “Es una muy buena recuperación de la inversión”;, declaró a Time Ben Bernanke, presidente de la Reserva Federal. No sólo los estadounidenses presumen de sus planes de rescate. En todo el mundo hay funcionarios que creen que esta crisis será más barata. En EU, el TARP autorizó al gobierno federal aplicar 700 mil mdd para salvar el sistema financiero. Siempre se dio por sentado que la cuenta final sería más baja, pero no tanto. En agosto la oficina del presupuesto de Barack Obama calculó 341 mil mdd. En el siguiente presupuesto del gobierno, que se entregará dentro de unas semanas, la cifra se ajustará a 117 mil mdd. El gobierno cree que el saldo final se acercará a 90 mil mdd.